

Vœux à la Population – Année 2025

Mesdames, Messieurs,

En ce début d'année, je tiens à vous adresser, au nom de toute l'équipe municipale, et des enfants du CMJ mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur et de réussite et de pulls bien chauds !

Vous vous demandez sûrement pourquoi nous sommes réunis ici, sous ce magnifique ciel bleu Certains diront que nous avons voulu imiter la commune voisine qui organise toujours ses vœux dehors, (monsieur le maire de Tourtour ! comme si c'était une nouvelle mode. Eh bien, je vous rassure tout de suite : ce n'est ni une mode ni une envie de copier nos voisins... mais bien une question de nécessité !

La salle des fêtes est actuellement en réhabilitation. Travaux de mise en sécurité électrique de tout l'établissement de la PM à la SDF y compris la cuisine. Travaux initialement prévus dans le projet piscine.

Alors, puisque nous sommes ici, Profitons ensemble pour savourer l'air frais et vivifiant enveloppant notre village-On m'a dit qu'il n'y a rien de mieux pour renforcer la solidarité qu'un petit frisson collectif !

Et qui sait ? Peut-être qu'on se souviendra de cette édition en plein air comme une parenthèse qui nous a évité d'avoir la grippe !!

Que cette nouvelle année soit porteuse d'espoir et de solidarité pour notre commune.

L'année écoulée a été marquée par des défis importants, et je tiens à remercier chacun d'entre vous pour votre engagement et votre compréhension. Nous savons que certains choix budgétaires peuvent susciter des interrogations.

De nombreuses turbulences ont émaillé cette année et cette fin de mandature qui ressemble parfois à une série de Netflix avec rebondissements : il y a du suspense, des revirements de situation, et même des épisodes où l'on se retrouve privé de budget, de délégations et de subvention pour réaliser des projets pour les régussoises et les régussois.

On dirait presque que le budget a décidé de faire une retraite anticipée... sans prévenir personne ! Mais rassurez-vous, malgré toutes ces turbulences, on garde le cap et l'espoir que, dans les mois à venir, notre commune aura droit à son « happy end financier. »

Je tiens à remercier :

- Toute mon équipe d'adjoints et conseillers qui ne baissent pas les bras et restent pleinement engagés, consacrant une partie importante de leur temps et de leur énergie à servir l'intérêt général. Cathy pour l'organisation de cette cérémonie et l'organisation de tous les spectacles sur la commune. J Pierre, Michel, Karine, Laura, Alain, Danielle, Manon, Valérie et Michel
- Les agents administratifs pour leur endurance concernant le rythme des CM et le nombre de délibérations préparées tous les 15 JOURS

- Le service technique toujours disponible et réactif.
- Les agents des écoles, le dévouement des ATSEM, le personnel de cantine qui servent 15 300 repas /an. Nous maintenons le dispositif de la cantine à 1 euro avec une grille tarifaire pour en faire bénéficier un maximum de famille
- Le service du périscolaire et l'accueil de loisirs qui permettent aux enfants d'être accueillis tout au long de l'année et de bénéficier de l'organisation de nombreuses activités, sorties et beaux voyages (comme : Europa parc, Colos apprenantes, sortie neige...)
- L'équipe enseignante qui encadre 149 enfants
- Les enfants du CMJ (participation à la fête de la science, le téléthon...Rétrospective de leurs actions vous sera proposée sous forme de vidéo.
-
- Le CCAS qui cette année encore a permis la distribution de 268 colis de Noël pour les plus de 75 ans et a octroyé 2 bourses au permis à des jeunes du village ainsi que 2 formations BAFA qui seront reconduites l'année prochaine
- La navette des seniors circule 3X/semaine à la demande.
- Sous l'impulsion de Laura des ateliers seniors en partenariat avec l'ASEPT Paca sur le Bien vieillir ont lieu régulièrement et la ruche aux idées anime tous les lundis après-midi le groupe des abeilles.

- Je n'oublie pas la cérémonie émouvante en présence de sa famille à la bibliothèque municipale qui désormais porte le nom de Nicole Sappe
- Une bibliothèque active sous la houlette de Patricia avec la nuit de la lecture, les ateliers de dictée et des ateliers d'histoire de l'ART avec peinture, sculpture avec Elodie Meunier

La mutuelle communale mise en place avec notre partenaire JUST remporte un vif succès auprès des administrés

- Le CCFF et ses 28 bénévoles qui cette saison malgré un véhicule vieillissant a patrouillé pour la sécurité de tous
- 60 sorties effectuées cet été, 3600 km avalés et 1 départ de feu circonscrit rapidement.

Je tiens à Remercier également le service de la PM qui a assuré votre sécurité tout au long de l'année et encore plus durant l'été.

Les associations, présidents et bénévoles qui ne ménagent ni leur temps ni leurs efforts pour animer le village, faire du lien social, rompre l'isolement et ambiancer les terrasses l'été avec de nombreux spectacles et manifestations

Nos commerçants qui font vivre le village

Proxi qui assure 7072 petits déjeuners variés, dans le cadre du plan petit déjeuner mis en place par la commune 3X/semaine aux écoles

Par suite de la fermeture de la boulangerie Sylvain et Isabelle ont pris le relais et assuré la vente de pain de viennoiseries et du journal local.

Merci à nos artisans et entrepreneurs présents sur la commune.

Également au directeur du Camping qui ouvre sa piscine aux écoliers de Régusse pour l'apprentissage à la natation chaque année.

Je n'oublie pas le travail mené par la brigade de débroussaillage Danielle et Alain en collaboration avec l'ONF ont organisé des réunions d'information et de prévention pour la mise en application des OLD sur la commune

Le projet défi famille avec le PARC et la CCLGV ont eu un vif succès et a réuni une dizaine de famille sur le thème du jardinage et de la biodiversité.

Je peux vous annoncer qu'une aire de compostage sera prochainement installée au niveau du parking du jeu de boules, merci à Christelle notre ambassadrice du TRI pour ces actions de sensibilisation sur les marchés.

Abordons maintenant des sujets sensibles,

Le dossier de La piscine municipale :

Consciente de l'attachement que beaucoup d'entre vous portent à cet équipement, j'ai sollicité l'état, le département, la région et la CCLGV pour obtenir des financements je tenais à ce titre remercier vivement la sénatrice Françoise Dumont et le sénateur Jean Bacci qui ont soutenu le ce projet.

Après une étude approfondie envisageant plusieurs scénarii d'exploitation de l'équipement et devant un contexte économique contraint, la commune a fait le choix d'une ouverture au public à 3 mois sur la période estivale.

Par deux fois j'ai proposé au Conseil Municipal d'engager ce projet. Malheureusement l'opposition a décidé de ne pas voter cette demande.

Les demandes de subventions pour la réalisation du nouvel équipement structurant pour la commune.

La subvention permet à la commune de réduire les investissements par rapport à ses fonds propres et elle est indispensable dans la réalisation d'une telle opération, quand le coût est très élevé. Cette subvention qui est octroyée par les financeurs a une durée de validité entre 2 à 3 ans ce qui permet de lancer les travaux sereinement.

C'est la raison pour laquelle en toute responsabilité, il était impératif de demander des financements. Ce type de projet doit envisager toutes les possibilités et ne peut pas au regard de la commune se dispenser de subventions.

Je tiens encore à remercier l'état, la région, le département, la CCLGV pour votre soutien aux côtés de l'équipe municipale et tous les agents qui ont travaillé sur ce dossier, car malheureusement le projet piscine est abandonné.

Comme le dit l'expression populaire : Dommage, parfois il faut savoir voir plus loin que le bout de son nez pour envisager l'avenir du village.

Le dossier du PLU :

Là aussi, par deux fois, j'ai soumis au Conseil Municipal l'approbation du PLU puisque qu'il a été arrêté le 21 juin 2023 à l'unanimité, et après 2 réunions d'échanges dont une en présence de la DDTM, il a été rejeté à 12 voix contre 11, le 15 décembre dernier.

Alors quelles conséquences pour le village :

Lorsqu'une commune n'a pas de **Plan Local d'Urbanisme (PLU)** elle est soumise au **Règlement National d'Urbanisme (RNU)**. Cela peut entraîner plusieurs conséquences sur le développement et l'aménagement de la commune.

- En l'absence de PLU, l'État (via la DDTM) conserve un rôle central dans l'instruction des permis de construire et est décisionnaire, ce qui peut entraîner des délais supplémentaires.
- Une commune sans PLU a moins de marge de manœuvre pour adapter les règles d'urbanisme à

ses besoins locaux. Elle ne peut pas définir des zones spécifiques (résidentielles, artisanales, naturelles, agricoles.) ni orienter le développement urbain selon ses priorités.

- La loi Montagne, peut s'appliquer de manière plus stricte, ce qui limite encore davantage les possibilités de construction.
- Frein au développement : L'absence de PLU peut décourager certains investisseurs ou porteurs de projets en raison des incertitudes sur la faisabilité des projets.
- Exemple : la zone artisanale des Clouos et le parc photovoltaïque.
- Attractivité réduite : Les communes au RNU peuvent être perçues comme moins dynamiques ou moins attractives pour les nouveaux habitants et entreprises.

Rester au RNU limite fortement les capacités d'aménagement de notre commune et peut freiner son développement économique et social.

Malgré cette opposition, mon équipe municipale est restée pleinement mobilisée pour faire avancer nos projets et nos initiatives :

- Le passage en LED de l'éclairage public (479 points lumineux changés pour une économie de 43% sur la facture cette année. Il est envisagé l'installation d'armoires à adapter pour régler intensité et temps

d'éclairage subventionné en partie par le Symielec var

- 2 nouveaux logements dans l'ancienne mairie pour un montant de 183 936 euros TTC dont une subvention du département
- La rénovation des conduites d'eau potable 800 m de linéaire avec la reprise des branchements jusqu'en limite de propriété avenue de ST Jean et avenue des Alpes et mise aux normes sanitaires
- Le changement des canalisations d'assainissement COURS Gariel
- La réfection de la voirie (chemin de Cavillonne, Ht de St Jean, mise en sécurité du Cours Gariel 122 000
- Le changement du sol de la cantine car investir dans le cadre de vie de nos enfants est une priorité absolue.
- Le réseau du PLUVIAL au PEIRARD qui a démarré après moultes changements de tracés à la suite de refus de servitude de certains propriétaires. Fin des travaux en mars pour un montant de 255 379 ,20 TTC dont 80% subventionné par le département
- La rénovation du système de chauffage et de la climatisation de la mairie

Cette année, nous concentrerons nos efforts pour concrétiser nos projets :

1. Continuer les travaux d'adduction d'eau potable HT DE ST Jean (avenue de Provence, avenue

des grives, et des genêts estimation de 360 000 euros

2. Reprise de l'assainissement clos san Ferdinand (40 000 €), Villeneuve et Flandine pour avoir des infrastructures fiables et durables. Estimation de 183 936 € TTC
3. Voirie : reprise du chemin de Marguerite de Trians, et aménagement des trottoirs à l'entrée du cours Gariel
4. La mise en sécurité électrique de la Salle des Fêtes avec la rénovation de la cuisine
5. L'Achat d'un nouveau véhicule pour le CCFF
6. Le remplacement d'agrès aux écoles et au parc d'enfants
7. La réfection de la toiture à l'école primaire par suite des intempéries
8. Le toit de la salle féodale début des travaux en février
9. Projet de parking d'ombrières avec bornes de recharge et développement du photovoltaïque en toiture zone des Clouos sur les bâtiments communaux pour être en auto-consommation
10. Projet d'aménagement global du Cours Gariel (avec l'accompagnement du CAUE et les ABF) et réaménagement du Cabanon

Nous avons la volonté de construire, pas à pas, une commune dynamique et tournée vers l'avenir, où chacun peut s'épanouir.

A ce sujet, l'échéance électorale prochaine pourrait synthétiser cette volonté d'aller de l'avant.

Ensemble, nous continuerons à avancer, à dialoguer, et à bâtir un avenir harmonieux pour notre commune, où chacun trouve sa place dans un cadre de vie toujours plus accueillant et épanouissant.

Je vous remercie pour votre présence, votre écoute, votre confiance et je vous souhaite encore une merveilleuse année 2025.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2025, une excellente santé à vos proches, vos amis et à tous ceux qui vous sont chers.